

Banner Return
Banner-Rückabe
Klaus Kietzmann
EAASDC Honorary Lifetime Member

On some club websites, you will find a table "Travel Banner" showing which trophies and how long the club has in his "possess". Sometimes the year 1998 is there written, also 19 years. Some clubs hoard more than 20 strange travel banners.

In the **Banner stealing rules** (and not steeling rules, there is no similarity with iron steel) on the EAASDC website you can read

3. In order to reclaim a banner, a club must again bring a full square of dancers (four

Auf einigen Klub-Homepages kann man in einer Tabelle „Travelbanner“ lesen, welche „Trophäen“, also fremdes Eigentum, wie lange der Klub in seinem Besitz hat. Da steht gelegentlich seit dem Jahre 1998, also seit 19 Jahren. Manche Klubs horten mehr als 20 fremde Travelbanner bei sich.

In den **Bannerklau-Regeln** auf der EAASDC Homepage heißt es explizit

3. Um ein "gestohlenes" Banner wiederzubekommen, muss ein Club wiederum einen kompletten Square (vier Paare) zu ei-

couples) to a regular club evening of the club who had originally stolen the banner.

9. The visiting club receiving a banner is responsible for its safekeeping. **Clubs not fetching their banner back within one year must arrange for return with the other club.**

11. Last and most important of these rules is for each participant to remember that this banner stealing activity is to encourage visiting amongst clubs in order to get to know each other better, and that it should be carried out in the spirit of fun and friendship at all times.

In earlier times "old" banners could be given back to the owner club at the end of a membership meeting on a jamboree on the agenda item Banner Return. I've just experienced that procedure by myself.

Iris Dünnwald from the Mosel Valley Dancers asked in the MM at the Spring Jamboree 2018 in Leinzell (according to the minutes): "Is it possible to revive the practice of returning non-collected travel banners from club visits at the Jamboree?"

Therefore, **my proposal:** The EAASDC board should publish "Banner return" as very last agenda item for future membership meetings.

nem regulären Tanzabend des Clubs bringen, in dessen Besitz sich das Banner jetzt befindet.

9. Der besuchende Klub, der ein Banner "stiehlt", ist für dieses Banner verantwortlich. **Clubs, die ihr Banner nicht innerhalb eines Jahres zurückholen, müssen mit dem anderen Club eine Rückgaberegung vereinbaren.**

11. Die letzte und wichtigste dieser Regeln besagt, daß jeder teilnehmende Tänzer sich immer daran erinnern sollte, daß diese "Diebestouren" zu Besuchen zwischen den einzelnen Clubs anregen sollen, mit dem Zweck, einander besser kennenzulernen und dass sie immer unter dem Zeichen von Spaß und Freundschaft stehen sollten.

Früher war es üblich, am Ende der Mitgliederversammlung bei einem Jamboree unter dem TOP Banner Return „alte“ Banner öffentlich zurückzugeben, falls der „beklaute“ Klub anwesend war, was man ja vorher absprechen konnte. Davon wurde auch rege Gebrauch gemacht. Das habe ich noch selbst erlebt.

Iris Dünnwald von den Mosel Valley Dancers fragte bei der MV beim Spring Jamboree 2018 in Leinzell (laut Protokoll): „Kann es wiedereingeführt werden, nicht abgeholte Travel-Banner von Clubbesuchen an der Jamboree zu übergeben?“

Mein konkreter Vorschlag daher. Das EAASDC Board nimmt wieder „Banner-rückgabe“ als letzten Punkt noch hinter Verschiedenes auf die Tagesordnung zukünftiger Mitgliederversammlung.